

Ejecutivas en los '30
Mamás a mil

Ricardo Capponi
retrata la pedofilia

Nuevas diseñadoras
Mujeres "manos de tijera"

mujeres líderes



Mamá de Lavín:

**"La casa de Joaquín
debe ser una mediagua
al lado de las de sus amigos"**

A días de su estreno
en el Metropolitan

**Verónica
Villarroel
habla desde
el corazón**



La Segunda

mujereslideres@lasegunda.cl



En "una típica casa de campo" viven Joaquín Larenas y Carmen Infante de Lavin.

Mamá de Lavín: "La casa de Joaquín debe ser una mediagua al lado de las de sus amigos"

"Así como la gente se fascinó con él hace 5 años, hoy está fascinada con la Michelle Bachelet. Su imagen cayó bien y por eso la apoyan. A lo mejor a Joaquín le pasó su cuarto de hora, o a lo mejor no. En política nunca se sabe lo que puede pasar, hasta el final".

Fuimos hasta Portezuelo (a 30 kilómetros de Chillán hacia la costa) a encontrarnos con la madre del candidato presidencial. Que la casa de los Lavín Infante está en lo alto de la loma en medio de un peladero –nos explican– y para allá enfiamos. Después de adentrarnos en un paraje árido, de tierras amarillentas y escasa vegetación, divisamos a lo lejos la que suponemos es la propiedad de Joaquín Lavín Pradenas y Carmen Infante de Lavín.

Una típica casa de campo chilena, donde vive una típica familia de campo, con el típico estilo de campo, los típicos muebles de campo y el típico olor a campo que emerge de cada rincón. Junto a la puerta de entrada nos reciben unos ángeles pintados en el muro, una imagen de la Virgen de Schönstatt y una campana para anunciar la llegada del visitante. En un costado de la mampara, un pequeño letrero de madera en el que se lee: "No soy rica, pero mis hijos son de oro"...

La mismísima doña Carmen sale a recibirnos. Es ella quien hace todas las labores de la casa, desde que murió la que fuera la "nana" durante 42 años y que trabajaba junto a su sobrina. "Esta no quiso



quedarse acá porque le daba miedo tanta soledad", cuenta la dueña de casa, con sus 75 años bien llevados, una agilidad envidiable y ni una pizca de quejumbre... "Viene una niña dos mañanas a la semana y por supuesto en las vacaciones, cuando se juntan los hijos y los nietos", añade, mientras nos pide que la acompañemos a retirar la tetera con agua hirviendo de la cocina a leña.

Ella misma se remonta a la historia de este predio: "Mi suegro se sacó la lotería y se compró este lugar que se llamaba Viña Santa Ana. El le había hecho una manda a la Virgen de Monserrat y cuando volvió del Santuario en España donde fue a pagársela, le cambió el nombre al campo y le puso Monserrat. Pero entre 1971 y 1973 nos expropiaron todo y nos quedamos sin nada. Ni siquiera nos dejaron entrar a la casa. Después del golpe militar, como en el 74, nos dieron la reserva. Lo expropiado siguió llamándose Monserrat y esto volvió a ser Santa Ana".

-¿Fue muy traumática la experiencia de la expropiación?

–Fue muy, muy dura. Especialmente para mi marido que quedó cesante y para nuestros dos hijos mayores que estaban en la universidad, el mayor de ellos, Joaquín. Yo trabajaba todo el día en un taller de tejido que instalamos con una amiga,

POR ROSARIO GUZMAN ERRAZURIZ

mientras Joaco se quedaba en la casa con los niños. Gracias a Dios él ha tenido siempre muy buen carácter: ¿Me va a creer que en todo el tiempo que llevamos casados –53 años en estos momentos– nunca lo he visto enojado? El no pierde jamás la calma... y tiene una visión muy sobrenatural de la vida.

"JOAQUIN ES TRANSPARENTE DE PIES A CABEZA"

–Su hijo Joaquín parece haber heredado ese buen carácter... Algunos temen que detrás de su amable sonrisa y su estilo poco confrontacional pueda haber "gato encerrado"...

–No se me había ocurrido que alguien pudiera pensar eso. Es no conocerlo. Joaquín es transparente de pies a cabeza. No oculta ni disimula nada. Es el mismo cuando está en su casa que cuando está en la televisión, o en la cancha de fútbol, o en una reunión política. El no esconde cosas que no muestre. Es tan genuino y poco preocupado de su imagen, que es capaz de hacer el ridículo, hasta disfrazándose, sin importarle nada. Es muy sencillo y sin complicaciones psicológicas. En verdad tiene un carácter maravilloso, no es rabioso ni tiene rencores. Es una persona sin dobleces.

Confiesa Carmen Infante que eran tales sus deseos de esperar un hijo desde el mismo día en que se casó, que cuando no

Time Reversing

Retrocede la edad de tu
piel con la nueva
Monodosis anti edad

¡Nuevo!



Lo puedes lograr con Time Reversing Cápsulas de Aceite Facial, una poderosa combinación de 5 aceites absolutamente naturales y desarrollados con la última tecnología para tratar la piel afectada por cambios hormonales.

SOMOS NATURALES, SOMOS SUECOS

Descubre
La Oportunidad
Oriflame al:
600 420 5000

oriflame

cosmética natural sueca

Entrevista



Padre y madre, junto al candidato y tres de sus hermanas.

■■■ Viene de la página 21

quedó embarazada el primer mes "lloraba como loca". Pero al poco tiempo, **un día 23 de octubre y bajo el signo de Escorpión nació Joaquín José**, con ayuda de un fórceps y pesando 4 kilos 150 gramos.

Después vendrían 6 hijos más: 4 mujeres y 2 hombres (uno sacerdote del Opus Dei y el otro numerario del mismo movimiento, al igual que una hija supernumeraria, mientras otra pertenece a los Legionarios de Cristo). "Joaquín conoció el Opus Dei a través de mi hermano

intelectualidad. La madre vuelve la mirada hacia su hijo: "A Joaquín le gusta el fútbol, los caballos, el periodismo y la política. Es muy informado pero no lee mucho libro. Tiene convicciones profundas y le interesa el servicio público. Lleva en la sangre la política, tanto por el lado paterno como materno. Mi mamá era nieta de don Federico Errázuriz Zañartu, sobrina de Federico Errázuriz Echaurren y también de don Germán Riesco. Por otra parte, la abuela de mi marido, doña Claudina Urrutia de Lavín,

"Creo que los partidos que apoyan a Joaquín no se han dado cuenta del papelón que han hecho, sin poder entenderse ni ponerse de acuerdo".

Gerardo, se embaló al tiro y se comprometió luego con su vocación. El respeta la libertad de los otros para pensar distinto. No trata de imponerle nada a nadie. Ni siquiera quiso nunca llevar a la María Estela al Opus Dei. Yo tengo dos hermanas que son de Schönstatt, así es que como usted puede ver aquí se convive con la diversidad", comenta sonriendo esta madre que admite que en materias políticas no se da tal diversidad, ya que todos son de derecha.

De una derecha política más que económica. Una derecha campesina, austera hasta el extremo, sin aires de grandeza ni sofisticación alguna. Alejada de refinamientos o esteticismos y sin asomos de

era, además de una gran benefactora, un verdadero caudillo, capaz de dar vuelta todas las elecciones allá en Cauquenes. Mi marido fue alcalde en dos oportunidades. De manera que no había por donde Joaquín –regalón de sus abuelos y de todos en la familia– no terminara dedicándose a la política".

Pero, a decir verdad, a mamá Infante la tiene sin cuidado que ese hijo al que ella enseñó a leer y a escribir en el campo; que luego fue al Colegio de los Sagrados Corazones (donde junto a su íntimo amigo Carlos Marín sacaban de quicio al profesor que terminaba vociferando: "¡Lavín, Marín y Lenín me tienen hasta la coronilla!"); que a los 12 años tenía

"Me va a creer que en los 53 años de matrimonio no lo he visto nunca enojado", dice su mujer de don Joaquín.

Palabra de papá

"Hay que reconocer que a la gente le gusta la novedad y Joaquín dejó de ser una novedad. La novedad hoy son las dos mujeres candidatas, lo que lo ha situado a él abajo en las encuestas.

Es posible que las dos candidatas comiencen a tener roces entre ellas y vaya quedando en el camino gente lastimada, que luego puede recoger Joaquín...

Para él, la política es una misión y como el cargo más importante en esa misión es el de Presidente... Es una pena que le hayan boicoteado dos proyectos como el de la Torre del Bicentenario y la segunda sala subterránea del Municipal. Fue una lástima que no pudiera exhibir sus logros en la alcaldía de Santiago.

En todo caso, pase lo que pase en las próximas elecciones presidenciales, hay que ponerlo en manos de Dios. Como yo siempre les digo a mis hijos: Omnia in Bonum (todo es para bien)".



un diario llamado "En Familia" (donde él escribía crónicas deportivas); que terminó estudiando ingeniería comercial y graduándose en Chicago, llegue o no a convertirse en Presidente de la República...

"No se me ocurriría rezar para que gane las elecciones –advierte–, que se haga la voluntad de Dios. Y lo más importante es que se haga el tiempo para estar con su señora y sus hijos... Yo estoy igual que la mamá de Lagos: Joaquito, en la que te metiste... Me gusta, eso sí, que siga siendo tan sencillo como ha sido siempre. Se me ocurre que su casa debe ser una mediagua al lado de las que

deben tener sus amigos y conocidos... Si Joaquín aloja con toda naturalidad en casas de pobladores es porque le sale del corazón y sabe hacerlo por experiencias que él mismo ha compartido. Aquí se duerme en camarotes y a veces el calífont no funciona. Ojalá él no cambie nunca en su sobriedad de vida".

"CREO QUE ESTO DE PINOCHET LO HA PERJUDICADO HARTO"

– ¿Por qué cree usted que está abajo en las encuestas?

– Porque así como la gente se fascinó con él hace 5 años, hoy está fascinada con la Michelle Bachelet. Su imagen cayó bien y por eso la apoyan. A lo mejor a Joaquín le pasó su cuarto de hora, o a lo mejor no. En política nunca se sabe lo que puede pasar, hasta el final...

– ¿Qué puede haberlo perjudicado a él concretamente, al margen del factor femenino Bachelet-Alvear?

– Una cosa es que no haya podido hacer lo que había pensado en la alcaldía de Santiago. No lo dejaron... Creo que todo esto de Pinochet ha perjudicado harto a Joaquín. Es algo que a mí me dejó sin habla y sin argumentos. Me ha hecho sentir muy mal que una persona en la que uno confió tanto –¡hasta regalamos nuestras argollas de matrimonio!– haya terminado así. Ha sido un impacto demasiado grande.

Y por último –añade– creo que los partidos políticos que apoyan a Joaquín no se dan cuenta del "papelón" que han hecho sin poder entenderse, ni ponerse de acuerdo, con lo que le han estado echando a perder más las cosas a su candidato presidencial. Ya sabemos que hay alguien con el que es muy difícil entenderse, pero tienen que encontrar una fórmula para salir adelante. Si no la consiguen, se perjudicará más todavía a la candidatura de Joaquín.

– ¿Cree usted en los peligros que lleva el poder y no teme que su hijo también caiga en sus redes?

– Pienso que hay que tener una sólida formación moral para permanecer inalterable en una situación de poder, que lo más probable es que te ponga en circunstancias conflictivas. Creo que las tentaciones del poder son una cuestión terriblemente difícil de sortear.

Es hora de despedirnos y se acerca papá Lavín, quien alcanza a escuchar las últimas palabras pronunciadas por su mujer. "¿Me deja añadir algo a lo que ha dicho la Carmen?", pregunta. Por cierto, le respondo. Y él remata: "Para enfrentar todos los temas difíciles de la vida –entre ellos el poder– es muy importante tener una mirada sobrenatural. Como decía San Agustín: el pecado más terrible lo puedo cometer yo mismo y si no lo he hecho hasta ahora es por la gracia y la misericordia de Dios"...

Carta imaginaria de despedida

"Querido Joaquín:

Por si Dios viene a buscarme y no he alcanzado a despedirme de ti personalmente, quiero que no te olvides nunca que lo primero en la vida es que seas fiel a tus principios. Ese debe ser tu principal objetivo, cualquiera sea el cargo que estés desempeñando.

Y algo muy importante que me gustaría que siempre tuvieras presente es que por mucho que te interese el bien del país, antes debes preocuparte de tu señora y de tus hijos. Ellos se merecen lo mejor de ti. Todo pasa, pero los afectos familiares te acompañan hasta el final de tu vida. Un beso de tu mamá".



El candidato, en uno de sus primeros paseos a caballo.